

ОБ ОСВОБОЖДЕНИИ ОТ УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ С НАЗНАЧЕНИЕМ МЕРЫ УГОЛОВНО-ПРАВОВОГО ХАРАКТЕРА В ВИДЕ СУДЕБНОГО ШТРАФА ПРИ ОТСУТСТВИИ ПО УГОЛОВНОМУ ДЕЛУ ПОТЕРПЕВШЕГО

Вдовцев Павел Викторович,
старший преподаватель кафедры уголовного права,
криминологии и уголовного процесса Екатеринбургского филиала
Московской академии Следственного комитета Российской Федерации,
кандидат юридических наук
0135790@mail.ru

Чарыков Александр Викторович,
адвокат Свердловской областной коллегии адвокатов
ekb@advokat66.su

В статье рассматривается вопрос о возможности применения к потенциальному преступнику меры уголовно-правового характера в виде судебного штрафа при отсутствии по уголовному делу потерпевшего (вреда); делается вывод о недопустимости ограничения подобной возможности, а также о том, что непосредственно судебный штраф (его уплата), будучи юридической фикцией, является действием по разрешению уголовно-правового конфликта.

Ключевые слова: потерпевший, вред, уголовно-правовой конфликт, гражданско-правовой конфликт, освобождение от уголовной ответственности, юридическая фикция, судебный штраф.

ON RELEASE FROM CRIMINAL LIABILITY THROUGH IMPOSING A CRIMINAL LAW MEASURE IN THE FORM OF A COURT FINE IN THE ABSENCE OF A VICTIM IN A CRIMINAL CASE

Vdovtsev Pavel V.
Senior Lecturer of the Department of Criminal Law, Criminology
and Criminal Procedure of the Ekaterinburg Branch of the Moscow Academy
of the Investigative Committee of the Russian Federation
PhD (Law)

Charykov Aleksandr V.
Attorney at the Sverdlovsk Regional Bar Association

The article considers the possibility of applying to a potential criminal a measure of a criminal nature in the form of a court fine in the absence of the victim in the criminal case; it concludes that it is unacceptable to limit such a possibility, as well as that directly a court fine, its payment is an action to resolve a criminal law conflict.

Keywords: victim, harm, criminal-legal conflict, civil-legal conflict, exemption from criminal liability, legal fiction, judicial fine.